

Reconstrucción total por sismos en 6 meses: Peña Nieto

[CECILIA TÉLLEZ CORTÉS]

■ Tras asegurar que a cinco meses de los sismos de septiembre, el 95 por ciento de las familias afectadas ya cuentan con la tarjeta electrónica para reconstruir sus viviendas, el presidente Enrique Peña Nieto confió en que en seis meses estarán concluidas las labores de reconstrucción.

“Espero que en el siguiente semestre realmente la totalidad de las viviendas estén ya reconstruidas, habrá como siempre, casos aislados, particulares o muy excepcionales que tengan un problema muy particular como pasa en una tarea de esta magnitud, de este tamaño”, señaló.

Destacó la celeridad de los trabajos en nuestro país toda vez que en lugares como Chile donde hubo un sismo menor, tardaron seis años en su reconstrucción. Indicó que más allá de colores partidistas, el gobierno federal y los gobiernos de los estados han trabajado conjuntamente y, aunque falta mucho por hacer, no se dejará a la población.

En una gira de trabajo por el municipio de Izúcar de Matamoros, en Puebla y acompañado del gobernador Antonio Ga-

li, el mandatario fijó su postura ante las críticas por las labores de reconstrucción: “Para el gobierno de la República hubiese sido bien fácil concluir nuestra labor de entregar las tarjetas y decir ya entregamos el recurso, se dan las ministraciones y que cada quien haga lo que deba y corresponda hacer, pero quedará en la conciencia de cada quien y no hemos dejado a las comunidades solas”.

En Puebla dijo que se han reconstruido 26 mil que resultaron afectadas de las 170 mil viviendas en las nueve entidades golpeadas por los sismos.

En su gira, el mandatario escuchó diversos testimonios de mujeres integrantes de la Red de Mujeres Voluntarias que vigilan que las tarjetas con recursos realmente se utilizaran para la labor de reconstrucción y los fondos no fueran desviados y realizó un recorrido por las casas reconstruidas.

El presidente Peña Nieto recomendó a las mujeres: “A ver, échenle mucho ojo a los maridos con la buena aplicación de los recursos que tiene la tarjeta y que no se lo vayan a gastar ahí en otras cosas que no sea para eso”.



El presidente Peña en gira de trabajo por Izúcar de Matamoros, en Puebla.

CON LA PF EN ZONAS ROJAS DESAPARECIERON HOMICIDIOS, ASEGURA

Segob va ahora por narcofuncionarios

Aclara que no existen condiciones para prescindir de militares contra el crimen

Lorena López/México

El secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, advirtió que la respuesta a la violencia en el país busca identificar la protección institucional a la delincuencia organizada, sin la cual no puede entenderse su surgimiento y expansión.

Al presentar los primeros resultados de la nueva estrategia que echa mano de la Policía Federal sin recurrir al auxilio de las fuerzas armadas, el funcionario aseguró que la intención no es prescindir del Ejército en labores de seguridad pública, porque no existen condiciones para un regreso a los cuarteles.

Aseguró que durante la última semana prácticamente no se cometió homicidio doloso alguno en los municipios donde se lanzó la estrategia.

"Del lunes a esta fecha, en estos puntos, la comisión de delitos dolosos prácticamente desapareció, salvo en el caso de Colima que se está investigando", señaló.

Apuntó que se trata de evaluar las capacidades de todas las policías civiles del país y simultáneamente, al perseguir objetivos específicos y organizaciones criminales, "saber si hay estructuras o elementos de protección, que es un elemento imprescindible en crimen organizado, poder depurarlos y hacerlo de cara de frente a la sociedad".

Explicó que "si se ejecutan órdenes de aprehensión que van

dirigidas al desmembramiento de organizaciones criminales surge un nuevo problema: la delincuencia organizada, por definición en ley, no puede entenderse si no hay un elemento institucional de protección que haya permitido que evolucione y crezca. Y eso lo debemos identificar con toda claridad y no dejarlo en lo abstracto, sino materializarlo en lo concreto.

"En la medida en que retiramos esos elementos de protección atacamos la parte operativa que hacen investigaciones de fondo sobre la organización criminal y con otros instrumentos se asegura dinero, empresas, lavado de dinero o trasiego".

Agregó: "No se trata de retirar a las fuerzas armadas de apoyo en labores de seguridad pública. No existen condiciones ni operativas, ni tácticas, ni estratégicas para poder pensar que se puede prescindir del apoyo de las fuerzas armadas en materia de seguridad pública".

Navarrete detalló que los primeros resultados de la estrategia que inició apenas esta semana incluyen el cumplimiento de 16 órdenes de aprehensión y el aseguramiento de 45 kilogramos de fentanilo, 270 de metanfetaminas, 10 de goma de opio, nueve de heroína, 803 de marihuana, 48 de cocaína, 440 de cristal, 52 mil 800 tabletas y 3.3 litros de medicamento controlado, así como la erradicación de dos plantíos de amapola con una extensión de 13 mil 600 metros cuadrados en Guerrero.

Acompañado por el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales; el encargado de despacho de la Procuraduría General de la República, Alberto Elías Beltrán, y el comisionado de la Policía Federal, Manelich Castilla, Navarrete Prida apuntó que también se aseguraron diversas armas de varios calibres, se recuperaron 18 vehículos con reporte de robo, 16 vinculados con algún ilícito, una avioneta con matrícula apócrifa y 25 mil kilogramos de madera en áreas naturales protegidas.

Entre los municipios donde se ha desplegado la Policía Federal se encuentran Tijuana, La Paz, Los Cabos, Juárez, Manzanillo, Cancún, Chilpancingo y Coatzacoalcos. **M**

El miedo a Trump dispara remesas a máximo histórico

Envíos aumentan ante amenaza de deportación
Michoacán, Jalisco y Guanajuato, los favorecidos

LEONOR FLORES

—*cartera@eluniversal.com.mx*

La política antiinmigrante de Donald Trump y la amenaza de deportación para muchos mexicanos impulsó el flujo de remesas de Estados Unidos a México en 2017, que registraron un máximo histórico.

De acuerdo con el Banco de México (Banxico), las divisas que ingresaron al país ascendieron a 28 mil 771 millones de dólares durante el año pasado, 6.6% más que lo observado en 2016.

Ante la amenaza de ser deportados, sufrir restricciones en las re-

mesas y reducir su expectativa de ingreso permanente, algunos mexicanos incrementaron el envío de estos recursos a sus familiares, destacaron las áreas de análisis de BBVA Bancomer y Banorte-Ixe.

Las instituciones prevén que el comportamiento de las remesas hacia delante estará en función de la política migratoria de Trump.

Banxico informó que las entidades que más se favorecieron de la recepción de los llamados migradólares fueron Michoacán, con 2 mil 915 millones de dólares; Jalisco, con 2 mil 797 millones, y Guanajuato, con 2 mil 559 millones.

28,771

MILLONES DE DÓLARES

Dinero que mexicanos enviaron desde EU en 2017.

